



## Sozialpädagogische Familienbetreuung

In der Sozialpädagogischen Familienbetreuung zieht die **gesamte Familie für die Dauer von zwei bis drei Jahren** in eine **Trägerwohnung von Haus Thomas** ein und **wird dort betreut**.

- ▶ In **zwei Hausgemeinschaften** steht **Wohnraum für bis zu 14 Familien** zur Verfügung.
- ▶ In einer **viermonatigen Diagnosephase** lernen sich Familie und Mitarbeitende kennen, ermitteln Ressourcen und Hilfebedarfe.
- ▶ Am Ende der Diagnosephase wird gemeinsam mit dem Jugendamt entschieden, **ob diese Hilfe die Richtige für die Familie ist**.
- ▶ Daraufhin zieht die Familie in eine **Trägerwohnung** um. Dort beginnt die **eigentliche Hilfemaßnahme**.
- ▶ In Ausnahmefällen können Familien nach der Diagnosephase auch ambulant in ihrer eigenen Wohnung betreut werden.

In der Sozialpädagogischen Familienbetreuung erfahren die Familien **von Montag bis Freitag intensive (sozial-) pädagogische Unterstützung** in folgenden Bereichen:

- ▶ Wahrnehmung von Erziehungsaufgaben in der Familie
- ▶ Bewältigung von Alltagsproblemen
- ▶ Lösung von Konflikten und Krisen
- ▶ Kontakt zu Ämtern und Institutionen

## Kontakt

### Einrichtungsleitung

Martina Wodnar  
T 069 2982-3060  
F 069 2982-3090

### Sachgebietsleitung

Margarita Chatzilouka  
T 069 2982-2290  
F 069 2982-2292

### Haus Thomas

**Sozialpädagogische Familienbetreuung**  
Große Nelkenstraße 37  
60488 Frankfurt am Main

[haus.thomas@caritas-frankfurt.de](mailto:haus.thomas@caritas-frankfurt.de)  
[www.caritas-frankfurt.de/hausthomas](http://www.caritas-frankfurt.de/hausthomas)



### Spendenkonto

Caritasverband Frankfurt e.V.  
IBAN DE81 5502 0500 3818 0423 00  
BIC BFSWDE33MNZ

### Träger

Caritasverband Frankfurt e.V.  
Alte Mainzer Gasse 10  
60311 Frankfurt am Main

## Jugendhilfe



## Haus Thomas Sozialpädagogische Familienbetreuung

# FAMILIEN STÄRKEN



## Haus Thomas

Das Haus Thomas ist eine Einrichtung der Jugendhilfe, die Familien mit Kindern in schwierigen Situationen hilft. Denn im Zusammenleben kann es zu Herausforderungen kommen, die alleine nicht zu bewältigen sind: im Miteinander, in der Schule oder in anderen sozialen Bezügen.

Haus Thomas bietet **zwei unterschiedliche Hilfen** an:

- ▶ die **Wohngruppen für Kinder und Jugendliche**, wenn Kinder und Eltern Abstand voneinander benötigen;
- ▶ die **Sozialpädagogische Familienbetreuung**, wenn es möglich ist, die Problemstellungen innerhalb des Familienalltags zu lösen.

Die Mitarbeiter\*innen von Haus Thomas unterstützen die Familien bei Kontakten zu Behörden und stehen ihnen bei lebenspraktischen Fragen zur Seite.

Die Familie erfährt eine kontinuierliche Betreuung durch ihre festen Bezugspersonen. Jede Familie wird in der Regel von zwei Pädagog\*innen betreut.

Das Angebot besteht in Einzel-, Paar- und Familiengesprächen, in Elterngruppen und Elternkursen, in Kindergruppen und schulischer Förderung.

Charakteristisch für die Sozialpädagogische Familienbetreuung ist, dass die Familie nicht nur in eine Wohnung, sondern in eine Hausgemeinschaft aufgenommen wird. Diese Gemeinschaft bietet Unterstützungs- und Entwicklungsmöglichkeiten und dient als weiteres soziales Lernfeld.

Nach Beendigung der Hilfe und Auszug aus der Trägerwohnung kann die Familie bei Bedarf für einen Übergangszeitraum weiter durch das Team der Sozialpädagogischen Familienbetreuung unterstützt werden, um in der neuen Umgebung gut anzukommen.



**Im Haus Thomas lernen Familien gemeinsam, ihre Herausforderungen zu bewältigen, ihre Stärken zu entdecken und auszubauen, um baldmöglichst wieder ohne Hilfe miteinander leben zu können.**

**Denn Kinder brauchen ihre Familien. Niemand kann sie ersetzen.**